

3012

ECONOMIA

157259

# El posible país de Alejandro Foxley

Pedro Lira



Para el economista Alejandro Foxley, la política no es lejana. Al contrario: le atrae, especialmente cuando se conjuga con la economía a fin de sacar adelante la "difícil pero esperanzadora encrucijada" que están viviendo los chilenos. En los últimos años, este técnico de las cifras, quien posee una clara fluidez para explicarlas, ha recorrido Chile en varias ocasiones. De estos ires y venires, y de la historia pasada y reciente del país, ha concluido que se llegó al "borde del abismo". La rotz de esto está en lo que llama "nudos gordianos". Entre ellos, la marginalidad social (que afecta a lo menos a 3,5 millones de chilenos, es decir, al 30 por ciento de la población), la escandalante brecha entre el mundo civil y el militar, la violencia, las profundas pugnas entre trabajadores y sus empleadores.

Foxley tomó estos y otros nudos, los desarrolló con la idea de ayudar a deshilvanarlos y los plasmó en el libro Chile y su futuro, un país posible. Está convencido de que realmente es posible, aunque expresa que si en este punto de la historia no se da el salto concientiadamente para cruzar el abismo, los chilenos serán dueños de un futuro para siempre en vías del subdesarrollo.

Frente a un panorama de tantos nudos gordianos, ¿qué es lo que falta para que se produzca la crisis global?

Hemos vivido en crisis global hace 14 años y posiblemente antes, porque la Unidad Popular fue la antecilla de la crisis global. Ahora bien, los nudos a que hago referencia están impidiendo que el país se mueva hacia la democracia. Es responsabilidad entonces de la clase dirigente mostrar la forma de desatar esos nudos; porque, por otra parte, hay una poderosa corriente de voluntades en recuperar la democracia en paz y de no cometer los errores de antes para que esa democracia se establezca.

Pero en Chile ha habido una clase dirigente y un grupo de intelectuales positivamente reconocidos en el mundo, e igual se ha caído en un proceso como el actual.

Los intelectuales tenían en Chile un lugar tan privilegiado y eran escuchados con tanta atención por los centros del poder en el país, que se vieron tentados en convertirse en los consejeros del príncipe. Ellos ejercieron una influencia decisiva en la opinión pública por dos canales: los partidos políticos y la prensa. Además, el intelectual trabajaba en un mundo protegido en la universidad, con una posición estamental asegurada. De ahí que tendía a hacer una reflexión de su sociedad bastante distante de lo que ocurría en la vida corriente; es decir, el intelectual tendía a realizar una elucidación teórico-ideológica, especialmente útil para los partidos, que también se ubicaban frente a Chile con proyectos muy ideologizados.

Pero este llamado a la clase dirigente chocó contra un miedo paralizante de todos los chilenos; incluso los militares tienen miedo al cambio. ¿Qué se hace entonces?

Este es uno de los problemas más serios que tienen las sociedades con tantos años de dictadura.

# **El posible país de Alejandro Foxley [artículo] Pedro Lira.**

Libros y documentos

## **AUTORÍA**

Autor secundario:Lira Olmo, Pedro

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1987

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

El posible país de Alejandro Foxley [artículo] Pedro Lira. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa